
Orthographe

 Règle : Le mot peut être mis au féminin ? C’est qu’il s’agit de l’adjectif « prêt », qui 
est très souvent suivi de la préposition « à » :

Il est prêt à faire des sacrifices pour sa carrière. = Elle est prête à faire des sacrifices 
pour sa carrière.

Dans le cas contraire, il faut écrire « près », qui est presque toujours suivi de la 
préposition « de » et qu’on peut remplacer par « sur le point de » :

Travaillant trop, il est près de craquer. = Travaillant trop, il est sur le point de craquer.

 Exercice : Complète avec « près » ou « prêt » et réécris les phrases.

Est-il .  .  .  .  . à suivre cette formation pour se remettre à niveau ?

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Le séminaire se déroule .  .  .  .  . de Paris.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Le recruteur est .  .  .  .  . à vous accorder un entretien.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Votre colis est .  .  .  .  . pour l’envoi.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Dès que le dossier sera .  .  .  .  ., apportez-le-moi.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Rituellement, les cancres s’installent .  .  .  .  . du radiateur.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Si vous êtes .  .  .  .  ., nous pouvons commencer.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

J’entends les sièges racler le parquet : la réunion est .  .  .  .  . de se finir.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Céder son entreprise, Jacques n’y est pas .  .  .  .  ..

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .

Êtes-vous .  .  .  .  . à lancer l’impression ?

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Date : .. / .. / ..

« près » ou « prêt »

Réussites : . . / 10Nom : . . . . . . . . . . . . .



« son » ou « sont »

Est-il prêt à suivre cette formation pour se remettre à niveau ?

Le séminaire se déroule près de Paris.

Le recruteur est prêt à vous accorder un entretien.

Votre colis est prête pour l’envoi.

Dès que le dossier sera prêt, apportez-le-moi.

Rituellement, les cancres s’installent près du radiateur.

Si vous êtes prêt, nous pouvons commencer.

J’entends les sièges racler le parquet : la réunion est près de se finir.

Céder son entreprise, Jacques n’y est pas prêt.

Êtes-vous prêt à lancer l’impression ?

« près » ou « prêt »

CORRECTION


